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№２６５５ 第８回例会 ２０２１．１０．２８ 晴 
点 鐘：神子勝美 会長 

進 行：栗原典子 副 SAA 

ソング：我らの生業 

お客様：【富津シティロータリークラブ】 

    宮崎晴幸 会長 

    和田充敏 幹事 

    窪田 謙 地区グループ再編会議員 

【袖ヶ浦ロータリークラブ】 

    荒木行雄 会長 

    朝月会員ご紹介：久保顕彦 様 

 

会長挨拶 

神子勝美 会長 

 

ご安全に！！本日は、お忙しい中富津シティロ

ータリークラブより宮崎晴幸会長、和田充敏幹事、

窪田謙地区グループ再編会議員と袖ケ浦ロータリ

ークラブ荒木行雄会長にお越しいただいておりま

す。後ほどご挨拶を頂きたいと思います。さらにゲス

トとして、久保氏もお見えになっております。 

 何を行うにも確認が大事だと私は思います。 

事故・災害の原因はほとんどが、確認不足から発

生しているのではないでしょうか。そこで確認を確

実にする方法は何か、そうです「指差呼称」です。

ては「指差呼称」の目的は「確認」で、「手段」は、

目・腕・指・声・耳を活用することで、目は確認すべ

き対象をしっかりと見る、腕・指は右(左)手人差し指

で対象物をさす、口は声を出して何々ヨシと大きな

声で呼称して、耳で声を確認することです。 

 指差呼称の目的は「確認です」確認をすることに

より、一呼吸おけば、(鬼滅の刃、水の呼吸)咄嗟の

行動を防止でき、事故・災害を防ぐことが出来ると

思います。 

グループで仕事をする時の「行動災害防止３本

柱」とは何でしょうか、３項目あります。この３項目を

しっかり実施すれば、事故・災害は０にはなりません

が減らすことが出来ると思います。 

 

① 仕事を始める前にグループ全員で行うこと 

【危険予知】 

② 仕事を始めたら確認する方法 【指差呼称】 

③ お互いに確認する方法【合図・連絡】 

 

以上の３点をしっかり守ることにより、安全作業で

「ご安全に！！」です。 

皆さんおなかから大きな声を出して、ストレスを発

散しましょう。 

 

 



 

  

お客様ご挨拶 

富津シティロータリークラブ 

宮崎晴幸 会長 

 

皆様こんにちは。富津シティロータリークラブの

会長を本年度拝命しております宮﨑と申します。 

本日は和田幹事と窪田会員と共に親クラブでありま

す富津中央ＲＣ様にお邪魔させて頂きました。 

富津中央ＲＣの会長であります神子様と幹事の岡

田様は私がロータリー入会当時よりのお知り合いで

ございます。他の会員の方々にも面識がある事を

踏まえれば私も少しずつロータリー歴を重ねている

事を実感致しました。 

昨年来、新型コロナウイルス感染症拡大により、今

までに例を見ない状況がロータリー活動にも見られ

ました。 

長い休会期間やオンライン形式の例会等、様々な

事を経験した１年でした。我々のクラブもオンライン

形式の例会を伺度か実施しましたが、どうしても設

定にお手伝いが必要な会員もおり、新たな例会へ

の取り組みの課題も見えた１年でした。 

最近ではコロナウイルス感染症も落ち着いてきて

世間では従来の日常を取り戻しつつあります。 

我々のクラブも少しずつ従来の活動形式に戻して

いく様に考えております。 

今後も親クラブであります富津中央ＲＣ様を見習

いながら富津シティＲＣらしく、ロータリー活動を通し

て地域に貢献出来る様に努めてまいります。 

今後も引き続き当クラブにご指導ご鞭撻をお願い

致しまして私の挨拶と代えさせて頂きます。 

 

 

 

お客様ご挨拶 

富津シティロータリークラブ 

窪田 謙 地区グループ再編会議員 

 

 皆様、こんにちは。ご無沙汰しております。コロナ

禍の中皆様にお会いするのは本当に久しぶりでご

ざいます。やっと１０月の末に表敬訪問できたという

ことで、少し収束の兆しが出てしてきたのかなと思っ

ている次第でございます。 

 前期、私がガバナー補佐を務めた際に渡辺会長、

栗原幹事をはじめとする富津中央ロータリークラブ

の皆様方には大変御世話になりました。 

今年は再編委員ということで、色々と会議を行って

おりますが方向性としましては、グループの編成ま

では進んでおりません。 

しかし現在、１４グループの中で４つの振り分けを

している次第でございます。各クラブ内やファストガ

バナーの間でも多々問題がある状況ですが、少し

ずつ振り分けを進めております。実際のグループ編

成につきましては２年先の話になります。会員の皆

様全員にご納得いただける方向にはならないかも

知れませんが、今後も皆様のご理解・ご協力の程

宜しくお願い致します。 

 富津中央ロータリークラブ様は今期神子会長、岡

田幹事の名コンビのもとスタートしておられると思い

ます。富津シティロータリークラブも宮崎会長、和田

幹事とフレッシュな若いコンビでございますので、是

非ともご指導ご鞭撻いただきながら、富津市またロ

ータリーを盛り上げたいと思っております。簡単で

はございますが私の挨拶と代えさせて頂きます。 

 

 

 



 

  

お客様ご挨拶 

袖ヶ浦ロータリークラブ 

荒木行雄 会長 

 
 袖ヶ浦市から参りました、今年会長を務めさせて

いただいております荒木と申します。先日ゴルフを

させていただきまして、私は非常に大叩きをしまし

たが、団体戦で優勝という結果で皆様には大変感

謝申し上げます。 

 私はロータリー歴が５、６年になりますが、その当

時ロータリーに入ることはなかなかＹＥＳとは言えま

せんでした。 

５０年前の話になりますが、私は北陸の福井で生

まれ、仕事をしておりました。ある日銀行へ行くと、

町の有力な方が支店長を追いかけている姿を見ま

した。その時はよくわからなかったのですが、一週

間程経ってその会社が夜逃げしていることが分かり

ました。私の地区ではとても知名度があり優秀な方

でしたが、仕事上は残念な結果となってしまいまし

た。このようなことがあり、福井から転勤で、東京、長

野と渡り、千葉へ来て独立することになりました。 

その時はロータリー等の会からのお誘いもござい

ました。当時勤めていた会社の社長が三代目で、

色々な会の会長をされており、いつも忙しくしており

ました。その会社も今は創業１３０年となります。社

長というものは色々なところへ出向き、情報を得て

仕事に活かし、また、従業員にもその後ろ姿を見せ

るものなのだと思いました。 

当初は息子にロータリーの勧誘のお誘いがあっ

たのですが、息子が忙しいという事で、６年前に私

が入会いたしました。その結果色々な方にお会い

し、色々な情報が入ってきました。私は当時営業職

で東京に事務所を作ろうという事で福井から転勤で

参りました。営業職だったこともあり、仕事というもの

は飛び込みが一番だと今も思っております。しかし

息子は飛び込み等はせず、色々な会に入り情報を

得て、私にも色々な話をします。文化の違い・年齢

の違いで納得出来る部分は少ないのですが、結果

的に会社が良くなればいいという事で、現在息子が

社長となりました。そうして若い方に色々なことを話

し掛け、更に個別に話をするのが大事だという事で

社長面談なども行っております。 

お見知りおきを頂き、袖ヶ浦にお越しになった際

にはお会いしたいと思いますので、宜しくお願い致

します。 

 

幹事報告 

岡田良弘 幹事 

 

１． 君津ＲＣより例会変更のお知らせを回覧。 

２． 国際ロータリー第２７９０地区２０２０－２１年度地

区大会ＹｏｕＴｕｂｅ配信のご案内を回覧。 

３． 第２７９０地区ロータリー財団学友５０周年記念

行事のご案内を回覧。 

４． ２０２１－２２年度第２７９０地区三委員会合同セ

ミナー開催のご案内を回覧。 

５． 日本のロータリー１００周年ビジョンレポート２０２

０を回覧。 

６． 海岸清掃活動の案内を回覧。 

７． 米山記念奨学委員会よりクラブ委員長セミナー

報告書を回覧。 

 

 

 

 

 



 

  

卓話（戦後７６年 ヒロシマ） 

榎本守男 会員 

 

皆さんこんにちは。富津シティＲＣ、袖ヶ浦

ＲＣの錚々たるビジターの前で卓話できる事、

大変光栄でございます。 

私は例年８月の原爆忌に時間を頂いて卓話させ

ていただいておりますが、今年はコロナウィル

ス緊急事態で８月は休会となりましたので、本

日となりました。 

先々週、三枝会員の卓話で千葉県医師会雑誌

に連載中の「戦後７０年を迎えて」のテーマで

卓話がありました。戦後７６年の昭和史を興味

深く聞かせて頂きました。私たちにとって昭和

史は自分が生きてきた時代であるのにもかかわ

らず最も史実として知らない時代であると思い

ます。理由として昭和は歴史と言うにはまだま

だ生々しく評価するのがタブーだからではない

でしょうか。従って日本史の試験にほとんど出

題されていません。昭和史については三枝会員

から会員に配布された雑誌を読んで頂ければ良

く解ると思います。 

 本日の卓話は、日本が激変した９日間につい

てお話しします。 

８月のある新聞に私のこれからお話しする内容

のすべてを含む俳句が紹介されていました。 

幾人が詠み、最初の作者を探した人もいる俳句

の世界では知られた一句だそうです。 

八月や 六日 九日 十五日 

８月６日は広島に原爆が投下された日、９日

は長崎、１５日はポツダム宣言を受諾、天皇陛

下がラジオで国民に「耐えられないことも耐え、

我慢できないことも我慢し未来の為に平和への

道を歩んでいこう」との意思を示された玉音放

送の日です。したがって８月６日から８月１５

日に至る話をさせて頂きます。 

例年、８月に卓話をさせて頂いておりますの

は出身が広島だからです。戦後７６年が経過し

被爆者が減少している中で原爆の怖さと平和の

大切さを語り継ぐことが広島で育った私たち世

代の役割だと思っています。 

 それでは私の生まれる前の昭和２０年８月に

時間を遡ってみます。 

なぜ原爆投下は広島だったのか？ 

候補地は新潟 広島、小倉、長崎だったそうで

す。市街地が５キロ以上に広がりコンクリート

の建造物があり原爆の威力その効果がはっきり

検証できる場所であることが第一条件でした。

８月６日広島快晴 これで運命は決定しまし

た。Ｂ２９爆撃機エノラゲイ８月６日８時１５

分１７秒広島の中心部相生橋をターゲットに高

度９６００メートルより原爆投下５８０メート

ルで閃光を放って炸裂、火球の大きさ直径１０

０メートル、温度１００万度、地表温度は３０

００度～４０００度でした。投下後その雲は直

径５キロとなり広島を覆いつくしました。その

時の事を現した少年の詩 

ばくだんが おちた 

ひるは よるになった 

にんげんは おばけになった 

雲は１７０００メートルの高度に達し皆さん

が写真で見たことのあるきのこ雲になったので

す。原爆のエネルギーは熱線３５％ 爆風５

０％ 放射線１５％と言われています。当時広

島市の人口は３５万人それに軍関係者合わせて

約４０万人がいたと推測されています。原爆投

下から５か月間で亡くなった方１４万人広島の

人口は一挙の３分の１になってしまいました。

人が亡くなり街も消滅しました。その上放射能

が生き延びた人たちをさらに苦しめることにな

ったのです。７６年前の建造物は一切ありませ

ん。もう広島には植物は生えないと言われてい

ました。しかし投下から３年後夾竹桃の花が咲



 

  

いたのが市民の大きな喜びだったそうです。現

在広島の人口１１９万人、原爆の傷跡は原爆ド

ームだけです。７６年前の建造物は一切ありま

せん。 

 

私の小学時代の平和教育、高校時代のアトミッ

クボウイの話は割愛させていただきます。 

昨年の例会時に三枝会員より、「この本を差し

上げるので、お読み下さい」と頂いた本が「疑惑 

なぜＢ２９は反転したのか？」でした。内容は、

エノラ・ゲイの飛行コースです。午前７時広島

に空襲警報が響く。そして何事もなく広島市上

空を通過した。しかし岡山県倉敷市上空で反転

した。８時１５分反転した爆撃機は相生橋上空

で爆弾投下。空襲警報もなく無防備な市民生活

は壊滅した。空襲警報が解除されていた広島市

民は大勢が地上に露出していた。そこを狙って

米機が反転して原爆を落とし一挙に虐殺の最大

化を図ろうとしたのか。ちなみに８月６日は月

曜日であり完全な人体実験をする為に反転飛行

したのだと、この本に書かれています。私が今

まで話したエノラ・ゲイの飛行コースはアメリ

カ側の開示文章を基に話したものである事をこ

の本で初めて知りました。興味のある方はお貸

しします。 

結びに原爆忌に寄せられた素晴らしい俳句の

中からを私が選んだ三句ご紹介します。 

    黙とうの 一分長し   原爆忌 

    太陽の 影といふ石   原爆忌 

健気なる 子らの声あり 原爆忌 

ご清聴ありがとうございました。 

 

※紙面の都合により諸々お話したことをかなり

割愛させて頂き申し訳ございません。 

 

委員会報告 

栗原典子 奉仕プロジェクト委員長 

・１１月４日 １４時～１５時まで大貫中央海岸で海

岸清掃を行います。 

・１１月５日 子供食堂のお手伝いで神子会長、岡

田幹事、平野会員、わたくし栗原の４名で、１７時頃

より富津中央公民館に伺います。 

 

ニコニコＢＯＸ 

朝月真次郎 親睦担当会員 

＜ビジターフィー＞ 

袖ヶ浦ロータリークラブ    荒木行雄会長 

富津シティロータリークラブ  宮崎晴幸会長 

〃              和田充敏幹事 

〃 地区グループ再編会議員  窪田 謙会員 

 

＊袖ヶ浦ロータリークラブゴルフ仲間一同  

また御会いしてプレー致しましょう。 

宮崎晴幸  本日は温かくお迎え頂き有難う御

座居ました。又、富津シティロータ

リークラブにもいらして下さい。 

神子勝美  富津シティＲＣ宮崎会長、和田幹

事、窪田地区グループ再編会議員、

袖ヶ浦ＲＣ荒木会長をお迎えして。 

岡田良弘        〃 

榎本守男  袖ヶ浦ＲＣ、富津シティＲＣの皆

様を歓迎して。卓話を聞いて頂き

有難う御座居ます。 

栗原典子  長女が武蔵小杉でネイルサロンを

昨日オープン致しました。開店と

成功を願って。 

相川恵津子 富津シティロータリー宮崎会長、

和田幹事、窪田会員、そして袖ヶ浦

ロータリー荒木会長をお迎えして。 

宮崎晴幸  本日は温かくお迎え頂き有難う御

座居ました。又、富津シティロータ

リークラブにもいらして下さい。 

小野恒靖  素晴らしいお客様をお迎えしました。 

高橋裕之  自宅にＢＢＱコーナーを設置致し

ました。秋の夜長を持て余した方

は是非お立ち寄り下さい。 

久保顕彦  本日も勉強させて頂きました。そ

して榎本社長の卓話に感動致しま

した。本日も本当に有難う御座居

ます。 



 

  

三枝一雄   榎本会員の卓話に感謝。小生の文

章末尾３枚目くらいもう一度読ん

で下さい。 

 

７月度１００％例会出席者 

相川恵津子  朝月真次郎  林  雅彦  

神子 勝美  栗原 典子  岡田 良弘  

岡元 誠   須藤 隆   若鍋 武良  

渡辺 哲夫  榎本 守男  石渡 鋼   

神子 恒   小野 恒靖  三枝 一雄  

椎熊 邦広  白石 幸久  高橋 裕之  

 

 

出席報告 

若鍋武良 出席担当部員 

区分 会員数 出席 欠席 MUp 出席率 

今 回 34/32 20 12  62.50% 

前 回 34/30 23 11 4 76.67% 

前々回 34/32 23 9  71.88% 

 

 

理事会報告 

岡田良弘 幹事 

・ガバナー公式訪問について 

タイムスケジュール及び内容について確認（会

長・幹事懇談会、例会、クラブ協議会）次回例会

時に出欠をとる。 

・三委員会合同セミナー開催について 

 出席者 神子会長 

・お客様用の受付テーブルを設置 

 担当 親睦担当部 

 

 

 

本日の昼食 

 

 
 

諸事報告 

・来週１１月４日の例会終了後、海岸清掃を行いま

すので、それなりの服装でお願い致します。 

・本日例会終了後、理事会を行いますので宜しくお

願いします。 

 

編集後記 

 緊急事態宣言が解除され、１０月より例会が開催

されるようになり、実際に皆さんとお会いできたこと

をうれしく思います。 

昨年以来の会報担当で、今回も誤字、脱字等で皆

様にご迷惑を沢山おかけしてしまい申し訳ない気

持ちと、しっかり読んでいただき、お気づきをご指導

いただける心遣いに感謝です。 

（岡元 誠） 

 

 

 

 


